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N I E D E R S C H R I F T 
über die Sitzung der Gemeindevertretung Bohmstedt am Dienstag, dem 
17.04.2018, 20:00 Uhr, in Bohmstedt, Gaststätte "Waldheim Haaks". 
Bohmstedtfeld 20  
 
Beginn: 20:00 Uhr Ende: 22:45 Uhr 
 
Anwesend: 
Bürgermeister 
 Peter Tücksen   

Gemeindevertreterin 
 Silvia Petersen   

Gemeindevertreter 
 Hauke Daniel   
 Jan Andreas Homann   
 Bendix Jensen   
 Michael Kollosch   
Entschuldigt fehlt 
       Hans Feddersen 
       Ralf Kille 
       Harald Petersen   

Protokollführer 
 Nico Wischnewski, AMNF   
 
Sitzungsverlauf: 
 

Zu Punkt 1 der TO: 
(Eröffnung und Begrüßung) 

Bürgermeister Peter Tücksen eröffnet die heutige Gemeindevertretersitzung nach ei-
nem Arbeitsessen um 20.00 Uhr und begrüßt alle Anwesenden recht herzlich. Sein 
besonderer Gruß gilt den bürgerlichen Ausschussmitgliedern Inken Sachau und An-
dreas Feddersen; Friedrich Petersen fehlt entschuldigt. Gemeindevertreter Hans Fed-
dersen, Ralf Kille und Harald Petersen fehlen entschuldigt. Die Beschlussfähigkeit des 
Gemeinderates wird festgestellt und Nico Wischnewski mit der Protokollführung be-
auftragt. Gegen die Einladung vom 28.03.2018, die unter Angabe der Tagesordnung 
form- und fristgerecht ergangen ist, werden keine Einwände erhoben. Auf Antrag von 
Bürgermeister Tücksen wird die Tagesordnung einstimmig dahingehend geändert, als 
dass der TOP 4 „Beratung und Beschlussfassung über die Vorschlagsliste zur Schöf-
fenwahl 2018“ abgesetzt wird und der TOP 6 neu „Anträge“ aufgenommen wird. Die 
TOP 8 und 9 werden unter Ausschluss der Öffentlichkeit behandelt. Die Tagesord-
nung gliedert sich nunmehr wie folgt:   
 
 1.  Eröffnung und Begrüßung       
 2.  Einwohnerfragestunde       
 3.  Genehmigung der Niederschrift über die Gemeindevertretersitzung vom 

08.02.2018       
 4.  Bericht des Bürgermeisters 
 5.  Bericht der Ausschussvorsitzenden und ggfls. Beschlussfassung  
 6.  Anträge         
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 7.  Mitteilungen und Anfragen        
 
Die nachfolgenden Tagesordnungspunkte werden nach Maßgabe der Beschluss-
fassung durch die Gemeindevertretung nicht öffentlich beraten: 
 
 8. 
 9. 
 10.  

Beratung und Beschlussfassung über Personalangelegenheiten  
Beratung und Beschlussfassung über Grundstücksangelegenheiten  
Bekanntgabe der gefassten Beschlüsse (öffentlich)      

 
 

Zu Punkt 2 der TO: 
(Einwohnerfragestunde) 

Anfragen ergehen nicht.  
 

Zu Punkt  3 der TO: 
(Genehmigung der Niederschrift vom 08.02.2018) 

Die Niederschrift über die Sitzung der Gemeindevertretung Bohmstedt vom 
08.02.2018 liegt allen Anwesenden in Ablichtung vor und wird mit 5 Ja-Stimmen und 
1 Enthaltung genehmigt und ausgefertigt. 
 

Zu Punkt 4 der TO: 
(Bericht des Bürgermeisters) 

Bürgermeister Peter Tücksen berichtet über folgende Angelegenheiten:  
 
A) Friedrich Petersen hat die Gemeinde Bohmstedt über viele Jahre im „Ortskultur-
ring“ und im Verein „Natur und Kultur um den Stollberg e.V.“ vertreten. Hierfür gebührt 
ihm der Dank der Gemeinde Bohmstedt.  
B) Frau Inga Ewers hat mitgeteilt, dass der Fußboden im FF-Gerätehaus einer Grund-
reinigung mit Versiegelung bedarf. Frau Ewers wird mit der Kostenermittlung beauf-
tragt.   
C) Es herrscht Einvernehmen, dass die Tornetze auf dem Sportplatz zu erneuern 
sind. Gemeindevertreterin Silvia Petersen nimmt sich der Sache an.  
D) Gemeindevertreter Michael Kollosch teilt mit, dass vor der kommenden TÜV-
Abnahme des Spielplatzes etwaige Mängel zu beseitigen sind und wird sich um die 
Sache kümmern.  
E) Es wurden wieder Bäume an Erstklässler und Konfirmanden ausgegeben. 
F) Die Kreisstraße 32 von Almdorf nach Bohmstedt wird in der Zeit vom 22.06.18 – 
30.07.18 nebst Radweg erneuert.  
G) Die diesjährige Wegeschau findet am 19.04.2018 statt.  
H) An der Sitzung des Schwimmbad-Fördervereins nimmt am 26.04.18 stellv. Bür-
germeisterin Silvia Petersen teil.  
I) Der geplante Wanderweg an der L 273 verläuft auf dem Grundstück des Landesbe-
triebs für Straßenbau SH, so dass mit diesem lediglich ein Baulastenvertrag zu 
schließen ist. Für die Verrohrung des Grabens wird der Erwerb von Ökopunkten er-
forderlich. Planer Jan Sievertsen begleitet dieses Projekt. 
   

Zu Punkt 5 der TO: 
(Bericht der Ausschussvorsitzenden und ggfls. Beschlussfassung) 

Aus den Ausschüssen wird folgendes berichtet:  
 
A) Jan Homann berichtet folgendes aus dem Bau- und Wegeausschuss:  
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 Im Rahmen einer Bereisung wurde festgestellt, dass die gemeindlichen 
Grandwege in einem schlechten Zustand sind. Im Bereich „Osterbuschweg“ 
wurde der Wegeseitengraben ausgehoben. Der „Süderfennweg“ wurde in den 
Wintermonaten stark beschädigt und bedarf erneut einer Instandsetzung. Es 
liegt ein Kostenangebot über eine umfassende Sanierung in Höhe von 13.000 
€ vor. Die Alternativlösung in Form einer einfachen Ausbesserung beläuft sich 
auf 3.100 €. Die Gemeindevertretung spricht sich einstimmig für die kosten-
günstigere Lösung aus. Auch der „Westermeedweg“ wurde durch häufiges 
Traktorbefahren stark beschädigt.  

 Im Bereich Bohmstedtfeld wurden Baggerarbeiten durchgeführt. 
      
B) Silvia Petersen teilt aus dem Kulturausschuss mit, dass am 30.04.2018 um 18:30 
Uhr der Maibaum aufgestellt wird.  
 

Zu Punkt 6 der TO: 
(Anträge) 

Folgende Anträge liegen vor:  
 
A) Die Freiwillige Feuerwehr Bohmstedt beantragt die Anschaffung folgender Gerät-

schaften:  
 Motorsäge mit Kette, Helm, Kombikanister, Einfüllsystem, Fäll- und Spaltkeil für 

637,02 €,  
 Ladegerät mit Spiralkabel, Stecker u. Stecker für 190,04 €, 
 Kompressor für 470,00 €.  

 
Nach eingehender Aussprache kommt die Gemeindevertretung überein, die Anschaf-
fung der beantragten Gerätschaften zu genehmigen. Die Motorsäge ist jährlich mit der 
Säge des Bauhofes zu wechseln.   
 
Des Weiteren wird angeregt, einen weiteren Defibrillator in der Gemeinde Bohmstedt 
zu installieren. Dieser soll an der Außenwand der Gaststätte angebracht werden. Die 
Schulung des Gaststättenpersonals und der örtlichen Vereine würde unentgeltlich 
durch Sönke Feddersen erfolgen. Die Gemeindevertretung kommt mit 6 Ja-Stimmen 
überein, eine derartige Anschaffung mit 500 € zu unterstützen.   
 
B) Der DRK-Ortsverein Bohmstedt beantragt mit Schreiben vom 12.03.2018 einen 
Zuschuss zur Vereinsarbeit. Die Gemeindevertretung kommt mit 6 Ja-Stimmen über-
ein, einen Zuschuss in Höhe von 100 € zu gewähren.  
 

Zu Punkt 7 der TO: 
(Mitteilungen und Anfragen) 

Folgendes wird angesprochen:  
 
A) Protokollführer Nico Wischnewski teilt mit, dass zwischen dem Land SH und den 
kommunalen Landesverbänden eine Vereinbarung über finanzielle Entlastungsmaß-
nahmen und zur Stärkung der kommunalen Infrastruktur geschlossen wurde. Für die 
Gemeinde Bohmstedt bedeutet dieses über einen Zeitraum von 2018 – 2020 eine 
jährliche Summe von ca. 5.500 €.    
B) Thorsten Petersen erscheint und berichtet über die Sitzung des KG-
Finanzausschusses zum Umbau von zwei Klassenräumen in der Schule Drelsdorf. 
Zur Zeit sind 77 Kinder (59 Kinder KG Ü 3 und 18 Kinder U3) für das neue KG-Jahr 
angemeldet. Hier gilt es die verbindliche Anmeldezahl abzuwarten. Im Kindergarten-
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gebäude sollen zwei Räume zu Krippengruppen umgebaut werden. Die Kosten wer-
den sich lt. Schätzung auf ca. 40 T€ belaufen. Im Schultrakt der Schule ist ein Umbau 
von zwei Klassenräumen für zwei Regelkindergartengruppen erforderlich. Die Kosten 
werden sich auf ca. 160 T€ belaufen. Aufgrund des erhöhten Personalbedarfes ist 
2018 von Mehrkosten in Höhe von 90 T€ auszugehen. Es herrscht Einvernehmen, 
dass durch die vorstehend genannte Mitnutzung der Schule für die Zukunft ein hohes 
Maß an Flexibilität durch Kindergarten- oder Schulnutzung entsteht. Ein Anbau an 
den Kindergarten würde bei sinkenden Kinderzahlen zu Leerstand führen. Des Weite-
ren befindet sich das Kindergartengebäude im Besitz der ev. Kirchengemeinde; eine 
kommunale Investition dort wäre ein verlorener Zuschuss.          
     

   Die nachfolgenden Tagesordnungspunkte werden nach Maßgabe der Be-
schlussfassung durch die Gemeindevertretung nicht öffentlich beraten: 
  

Zu Punkt  8 der TO: 
(Beratung und Beschlussfassung über Personalangelegenheiten) 

….. 
 

Zu Punkt  9 der TO: 
(Beratung und Beschlussfassung über Grundstücksangelegenheiten) 

…... 

 

-Die Öffentlichkeit wird wieder hergestellt.- 
      
 

Zu Punkt 10 der TO: 
(Bekanntgabe der gefassten Beschlüsse (öffentlich)) 

Eine Bekanntgabe erübrigt sich mangels Zuhörer.  
 
Bürgermeister Tücksen schließt die Sitzung um 22:45 Uhr mit einem Dank für die 
rege Mitarbeit.  
 
 

 Der Bürgermeister F. d. Gemeindevertretung Der Protokollführer 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 


